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Ortschaftsrat Lochau Schkopau, den 14.07.2022 

 

Sitzung am: 12.07.2022 

Beginn: 18:46 Uhr 

Ende: 20:38 Uhr 

Ort, Raum: 06258 Schkopau - OT Lochau, Mittelstraße 10, Großer Vereinsraum 

 

Anwesenheit: siehe Anwesenheitsliste 

 

Tagesordnung: 

 

I.   Öffentlicher Teil 

TOP 1.  Eröffnung der Sitzung durch den Ortsbürgermeister 

TOP 2.  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit und der Beschluss-

fähigkeit 

TOP 3.  Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der 

Tagesordnung 

TOP 4.  Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Beschlussfassung über

  die Niederschrift der 18. Sitzung vom 14.03.2022 (öffentlicher Teil) 

TOP 5.  Einwohnerfragestunde 

TOP 6.  Vorstellung des Ordnungsamtsleiters 

TOP 7.  Beschluss über die Aufteilung der Ortsbürgermeistermittel 2023 

TOP 8.    Informationen zum Garagenabriss/Sportplatz 

TOP 9.  Bericht des Ortsbürgermeisters 

TOP 10. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen 

TOP 11.    Schließung der öffentlichen Sitzung 

 

Sitzungsverlauf: 

I.   Öffentlicher Teil 

TOP 1.  Eröffnung der Sitzung durch den Ortsbürgermeister 

 

Herr Wild eröffnet um 18:46 Uhr die Sitzung. 

 

TOP 2.  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit und der  

Beschlussfähigkeit 

 

Die ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt. Es sind zur Anwesenheitsfeststellung 2 von 7 Ortschafts-

räten anwesend. Beschlussfähigkeit ist nicht gegeben. 

Begrüßt wird Herr Kuphal – seit 01.01.2022 neuer Leiter des Ordnungsamtes Schkopau.  

 

Herr Ratsch erscheint um 18:47 Uhr zur Sitzung. Es sind 3 von 7 Ortschaftsräten anwesend. 

 

TOP 3.  Entscheidung über Änderungsanträge zur Tagesordnung und Feststellung der  

Tagesordnung 

 

Die Tagesordnung wird einstimmig bestätigt. 

 

TOP 4.  Entscheidung über Einwendungen zur Niederschrift und Beschlussfassung über 

  die Niederschrift der 18. Sitzung vom 14.03.2022 (öffentlicher Teil) 

 

Die Niederschrift wird ohne Einwendungen einstimmig bestätigt. 
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TOP 5.  Einwohnerfragestunde 

 

Um 18:48 Uhr wird die Einwohnerfragstunde eröffnet. 

 

Herr Arlet bittet dringend darum, bei Veranstaltungen – hier Hofetanz - auf die verantwortlichen Vereine 

Einfluss zu nehmen, während der Veranstaltung den Feuerwehrplatz (in der Nähe seines Wohnhauses) 

zu schließen und das Licht zu löschen. Besucher der Veranstaltung haben die gegebenen Umstände 

genutzt, um dort ihre kleinen und großen Geschäfte zu verrichten. Der aufgestellte WC-Container stand 

zu weit weg vom Festplatz und war zu klein dimensioniert. Es kam zu Warteschlangen, zwischendurch 

war der Container geschlossen. Er schlägt vor, ihn künftig zum Hofetanz in der Talstraße aufzustellen. 

Herr Wild äußert, dass man für den WC-Container Wasser-, Abwasser- und Stromanschluss benötige. 

Das werde man prüfen und mit den Vereinen das Gespräch suchen. 

 

Um 18:56 Uhr ist die Einwohnerfragestunde beendet. 

 

TOP 6.  Vorstellung des Ordnungsamtsleiters 

 

Herr Kuphal stellt sich und seine Arbeit vor. Er ist dabei, viele Dinge neu aufzuarbeiten bzw. neu zu 

strukturieren. Dabei soll das Ordnungsamt personell aufgestockt werden, da mit dem vorhandenen Per-

sonal die umfangreichen Tätigkeiten nicht mehr bewältigt werden können. Neu soll eine Stelle Außen-

dienstmitarbeiter sein mit dem Augenmerk auf Erfüllung/Einhaltung der Satzungen (z.B. Straßenreini-

gungs-/Winterdienstsatzung), Lichtraumprofil, Präsenz zeigen in Ortshaften und bei Veranstaltungen. 

 

Seine eigene Hauptaufgabe ist die Aufarbeitung von dem, was alles in den letzten Monaten/teilweise 

Jahren vor seinem Tätigkeitsbeginn liegen geblieben ist. Davon ausgehend müssen die Verkehrsschauen 

aufgearbeitet werden. Im Hinblick auf gute Erkennbarkeit sind unzählig viele Verkehrsschilder auszu-

tauschen und auch viele Dinge im Straßenbereich zu machen. Es soll zwischen Gemeinde und  LK SK  

eine Verkehrsschau stattfinden und im Nachgang mit den Ortsbürgermeistern besprochen werden. 

 

Der Brandschutzbedarfsplan ist ein weiteres Problem. Die dafür beauftragte Firma hat es nicht geschafft, 

Fristen einzuhalten. Dafür wurde sie von der Gemeinde gekündigt. Das Ordnungsamt nimmt die Sachse 

nun selbst in die Hand. Herr Kuphal hofft, dass dieser Plan trotz des akuten Personalmangels in diesem 

Jahr seinen Abschluss findet. 

 

Wünschen würde er sich, dass die Kommunikation zwischen den OT und dem Ordnungsamt hinsichtlich 

der Durchführung von Veranstaltungen besser wird. Dann würde es evtl. nicht zu solchen Situationen 

kommen, wie zum Parkfest am 18.06.2022. Dort wurden vermehrt Verstöße festgestellt (z.B. Parken 

auf Grünstreifen usw.). Im Nachgang habe man sich entschieden, die Sache nicht weiter zu verfolgen. 

Bei solchen Veranstaltungen braucht man ein Parkplatzkonzept und es muss im Vorfeld ausgewiesen 

werden, wo geparkt werden kann. Er bittet darum, die Veranstaltung ca. 2 Monate vorher bei ihm anzu-

zeigen. Er würde dann die Verantwortlichen (SB Gewerbe, SB Ordnung und Sicherheit, SB Verkehrs-

angelegenheiten, Polizei, Veranstalter) an einen Tisch holen, um gemeinsam zu beratschlagen. 

 

Um 19:10 Uhr erscheint G. Jahnel zur Sitzung. Es sind 4 Ortschaftsräte von 7 anwesend. Beschlussfä-

higkeit ist jetzt gegeben. 

 

Herr Arlet berichtet, dass zum Parkfest am späten Nachmittag ca. 700 Besucher anwesend waren. Zum 

Osterfeuer in diesem Jahr war der Parkplatz am NP derart mit Besucherfahrzeugen vollgestellt, dass 

Kunden des NP keine Parkmöglichkeit mehr fanden. 
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Herr Kuphal lobt den Einsatz der Freiwilligen Feuerwehr in der Nacht zum 03.07.2022. An der Elster-

talbrücke der ICE-Strecke bei Döllnitz fand eine Übung mit Personenrettung, Brandbekämpfung, Sani-

tätstransport statt. Erschwerend kam dazu, dass am gleichen Tag der MZ-Radmarathon durch die Feu-

erwehr abzusichern war. 

 

Herr Ratsch spricht die defekten Poller im Körnerweg/Feldweg Richtung Alte Gröberssche Str. an. Seit 

ewigen Zeiten werden diese als defekt gemeldet, Fotos mit den Bruchstellen eingereicht - es tut sich 

nichts. 

 

Herr Jahnel hat am 04.05.2022 eine angefahrene Laterne (steht schief) gemeldet. Herr Kuphal nimmt es 

mit – ist Bauamtssache. 

 

Herr Wild fragt bezüglich der E-Mail von Herrn Kuphal an Frau Hampf vom Straßenverkehrsamt vom 

16.02.2022, ob von den vorgeschlagenen Maßnahmen hinsichtlich der Bauarbeiten an der B 6 und somit 

Umleitung irgendetwas umgesetzt wurde. 

Herr Kuphal berichtet, dass bezüglich des OT Lochau alles abgelehnt wurde.  

 

Herr Wild bittet darum, die Bestückung des Ortes mit Hinweisschildern „Bürgerhaus Lochau“ zu prüfen  

und zu veranlassen. In der Vergangenheit wurden die Verantwortlichkeiten hin und her geschoben. 

Weiterhin bittet er darum, die Poller an der Dahne zu prüfen, so dass Müllfahrzeuge rückwärts einfahren 

können. 

Herr Kuphal wird es mit Herrn Bernhardt besprechen. 

 

TOP 7.  Beschluss über die Aufteilung der Ortsbürgermeistermittel 2023 

 

Herr Wild führt zum Sachverhalt aus. Diskussionsbedarf besteht nicht. 

 

Beschlussvorschlag: 

Der Ortschaftsrat Lochau beschließt in seiner Sitzung am 11.07.2022 die Aufteilung der 

Ortsbürgermeistermittel wie folgt: 

 

       Bezeichnung       Summe          Produkt-Nr.   

Repräsentationen 1.000,00 € 111120.52710100 

Heimatfeste 3.300,00 € 281000.53181100 

Sportförderung    500,00 € 421100.53181100 

 

Abstimmungsergebnis: 

Ja-Stimmen: 4  Nein-Stimmen: 0  Enthaltungen: 0 

 

TOP 8.    Informationen zum Garagenabriss/Sportplatz 

 

Herr Wild führt aus:  

Die Garagenpächter sind lt. Herrn Weiß final angeschrieben worden mit dem Hinweis, dass eine orts-

ansässige Firma (GP AG) den Abriss vornimmt für eine mittlere dreistellige Summe/Garage. Die Firma 

reißt jedoch nur ab, wenn alle Garagenpächter zustimmen. 

 

Herr Arlet berichtet, dass Bürgermeister Ringling alle Garagenpächter hier ins Bürgerhaus einladen 

wollte, um ihnen das darzulegen. Der Ortschaftsrat sollte alles dazu vorbereiten. Das hat er getan, jedoch 

kam von Schkopau nichts. 
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TOP 9.  Bericht des Ortsbürgermeisters 

 

Herr Wild berichtet über Ortsangelegenheiten: 

 

 Ein neues Grafitti-Projekt (leider nicht die Bühne sondern 3 Stromkästen am „Lindenhof“) wird 

von der envia gesponsert. Als Motive/Themen favorisiert der Ortschaftsrat: 

o Wappen von Lochau 

o Sport 

o Natur 

      Verpflegung übernimmt der „Lindenhof“. 

 Müllabholung in engen Straßen (Bericht MZ) 

o Stand: noch nichts Neues, Landkreis bzw. EGS prüft derzeit noch 

  „Poller“ am JC wurden entfernt 

 Stand Ausbau Straße Weißdornbusch - auch der Weg zum Damm 

o Ein weiteres Gespräch zwischen Herrn Wild und Herrn Witkowsky steht noch aus. 

 Anfrage, wann Kinder wieder den Senioren Geburtstagsständchen bringen können. 

o Antwort Leiterin Kita: Personell ist es nicht möglich, zum Singen zu gehen. Senioren, 

die es gerne möchten, sollen sich in der Kita melden. 

o Herr Wild hat darauf hingewiesen, dass die Kita dies auch im SELA-Kurier den Bür-

gern kommunizieren möge. 

 Glasfaserausbau  

o Der in diesem Zuge abgebaute Schaukasten am Körnerweg wurde endlich Mitte Mai 

wieder aufgestellt. Dabei wurde 1 Schloss beschädigt. 

 Veranstaltungen 2022 – Stand: 

o Auswertung Osterfeuer: 

 Feuer wurde sehr zeitig gezündet und war demnach auch recht früh beendet. 

 Parkplatzangelegenheit – siehe TOP 6 

o Auswertung Hofetanz: 

 WC-Container – siehe TOP 6 

 Frühschoppen am Sonntag war der „Hammer“ – Tolle Stimmung dank Blaska-

pelle, Festzelt brechend voll, Gulaschkanone und Würsten komplett ausver-

kauft 

 Entfernung alte Beleuchtungsmasten (Hauptstraße Höhe JC, Sportverein und Kita) 

o Stand: alle 3 wurden zurückgebaut   

o Irritation bzgl. Mast auf dem Sportplatz von der FF  

  mit Wehrleiter abgesprochen, dass mittelfristig ein neuer moderner Mast auf-

gestellt werden soll. 

 Stand Verpachtung Bühne an Förderverein  

o 4 Schlüssel ausgehändigt 

o Herr Arlet: Mit Dachsanierung geht es nur Stück für Stück vorwärts. 

o Soll bis Feuerwehrfest am 03.09.2022 fertig werden. 

 Resonanz Polizei-Sprechstunde im März 

o Wurde gut angenommen. 

 Geflügelzüchter – Raumnot  

o RGZV und FSV Raßnitz wollten sich einigen! Bisher ohne neue Informationen. 

 Neue Homepage Schkopau  

o  seit 01.07.2022 in Betrieb 

 Schranke MUEG  

o Ist ab und zu geschlossen. Bisher keine Probleme. 

 Sperrung Brücke Mahlbusen 

o Poller wurde aufgestellt 
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 Neuer MTW FF Lochau  

o Der OBM hat das neue Fahrzeug am 25.03.2022 in Augenschein genommen. Alle sind 

sehr zufrieden und damit gut für die Zukunft aufgestellt. 

 Rückbau Hütte Schachtweg  

o Die alte baufällige und ungenutzte Hütte soll noch 2022 rückgebaut werden. Auch der 

alte Kabelmast soll gleich mit weg. Übernehmen wird dies die GP AG. 

 Abnahme Weißdornbusch  

o Hr. Wild hat darum gebeten, bei der Bauabnahme dabei zu sein. Hr. Weiß (Bauamt) 

hat zugestimmt und informiert, sobald es einen Termin gibt. 

 2 neue Bäume gepflanzt – Veranlassung durch Gemeindeverwaltung 

o leider falscher Standort gewählt (Privatgrundstück), dürfen jedoch bleiben! 

 Ankündigung der Sammlung von Bruch- und Totholz durch eine Privatperson aus Raßnitz auf 

gemeindeeigenen Flächen in Raßnitz, Lochau, Ermlitz und Röglitz   

o Ablehnung durch Ortschaftsrat 

o Ordnungsamt hat die Genehmigung für alle OT außer Raßnitz zurückgezogen. 

 Erhöhung des Geldbetrages für Blumen runde Seniorengeburtstage auf 7 €  

 Umbau Bürgerhaus Dachentwässerung 

o Ein Angebot vom Dachdecker hat die Verwaltung eingeholt. Zum Ausführungstermin 

konnte noch nichts gesagt werden. 

o Frau Thomas wird beauftragt, zum Sachstand nachzufragen. 

 Neue Anfrage zu einem (temporären) Fußgängerüberweg - Höhe Neue Straße 

o Absage durch Straßenverkehrsamt des LK SK 

 Auswertung Geschwindigkeitsmessungen der Polizei 

o Hauptstraße, Höhe Wesenitzer Weg 

 Messung am 10.02.2022, 15.02.2022, 16.03.2022, 26.04.2022 

 Summe der Messzeit: 12:15 h 

 Ergebnisse: 1.381 gemessene Fahrzeuge, 39 vorwerfbare Verstöße 

o Hauptstraße, auf Höhe Birkenhof 

 Messungen am 19.02.2022, 16.03.2022 

 Summe der Messzeit: 5:55 h 

 Ergebnisse: 788 gemessene Fahrzeuge, 31 vorwerfbare Verstöße 

 Baumverschnitt in Lochau am 01.06.2022 durch beauftragte Firma der Telekom im Park an der 

Dahne 

o Schädigung der Bäume durch unsachgemäßen Verschnitt an der Freileitung im Park 

o Keine Genehmigung zum Baumverschnitt durch das Umweltamt erteilt 

o Beschwerde durch Herrn Wild bei Telekom eingelegt 

o Nur durch das beherzte Eingreifen der Servicestation konnte schlimmeres verhindert 

werden. 

o Angebot der Telekom evtl. Erdkabel zu verlegen – Gemeinde müsste dies zahlen, evtl. 

Entgegenkommen der Telekom wegen der verschandelten Bäume 

o Termin am 13.07.2022 zwischen OBM, Bauamt Schkopau und Telekom vor Ort 

 Maßnahmen enviaM 

o Anschluss Funkturm Nähe Hauptstraße (2022) 

o Erweiterung Ortsnetz (Kabel) Hauptstraße und Ersatz der Niederspannungsfreileitung 

(2023) 

 Freileitungen sollen entlang der Hauptstraße durch Erdkabel ersetzt werden 

o Neubau Mittelspannungsschaltanlage  in Trafostation MCo3011 Am Körnerweg 

(KKT) (2023) 

 Abfrage durch Gemeindeverwaltung zur Bedarfsermittlung von Baumpflanzungen in 2022  

o 3 Stück gemeldet für Bereich Park Dahne/Weißdornbusch 
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Herr Arlet bittet darum, sich mit der FF in Verbindung zu setzen zwecks Festumzug am 03.09.2022. 

Diesen muss der OBM beantragen. 

 Frau Thomas wird gebeten, das Formular zur Beantragung beim Straßenverkehrsamt an Herrn 

Wild zu mailen. 

 

 Herr Arlet berichtet zur letzten Bauausschuss-Sitzung: 

o Ein Grundstück in Röglitz steht zum Verkauf. 

o Thematisiert wurden Planungsleistungen in Ermlitz. 

o Die Prio-Liste fehlt noch von einigen Ortsteilen, konnte vom Bauamt für die Gemeinde 

noch nicht zusammengestellt werden. 

 

TOP 10. Anfragen, Anregungen und Mitteilungen 

 

Herr Ratsch teilt mit, dass er vor seinem Grundstück einen Baum pflanzen und eine Blühwiese anlegen 

wird. 

 

Herr Wild teilt mit: 

 Die LSBB prüft die Pflanzung vom Bäumen an der Ampelkreuzung auf dem Grünstreifen zwi-

schen den neuen Grundstücken und der L 183. 

 Die Sauberkeit am NP lässt wieder zu wünschen übrig. Herr Wild wird sich mit der Regional-

managerin der EDEKA wieder in Verbindung setzen müssen. 

Herr Jahnel meint, er habe auch schon mit einer Verantwortlichen gesprochen. 

 

TOP 11.    Schließung der öffentlichen Sitzung 

 

Um 20:38Uhr schließt Herr Wild die öffentliche Sitzung. 

 

 

 

Mathias Wild  

Ortsbürgermeister 

 

 

 

Martina Thomas 

Protokollführerin 

 


